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! ! ! !本报讯（记者 孙云）虽然香港
失业率仅!"#$，大学毕业生月薪
一般均超过%万港元，但内地特别
是上海具有的较大发展空间仍吸引
香港大学生暑期乐意来沪实习，为
未来的北上求职做准备。
在昨天由上海海外联谊会举行

的香港大学生暑期实习座谈会上，

多年组织香港学生来沪交流的香港
青联主席姚祖辉表示，%&年前第一
次组织暑期活动，'($的香港学生
没有回乡证，活动也仅局限为一日
游、二日游。现在的比例则恰好相
反，活动时间延长为一个月，形式
也从旅游、交流拓展到企业实习。
此次暑期实习超过预定人数%(倍的

报名数体现出香港青年来沪工作的
意愿显著增强。

香港媒体 )(%)年进行的抽样
调查显示，近八成大学生愿意到内
地就业，其中愿意到二、三线城市
的也有近七成。在此次来沪实习的
*#名大学生中，香港大学会计系
二年级学生小林表示，虽然香港的

失业率较低，近几年经济回暖，大
学生基本不存在找不到工作问题，
但还是有很多大学生看中内地发展
机会。

在过去六届的暑期实习团中，
已有参与学生毕业后来到上海工
作，他们的出色表现还吸引了复星
集团等企业首次在香港招聘雇员。

小林此次在麦肯锡实习时，也碰到
几名港大同学和毕业学长来此工
作、实习。他们认为，虽然上海大学
毕业生的起薪仅为香港的几分之
一，但发展空间更大，例如在会计师
事务所成为合伙人的时间可以缩短
三分之一，无论是未来收入还是职
位晋升都比香港更加诱人。

香港大学毕业生求职乐选上海
近八成愿意到内地就业 起薪虽低但发展空间更大

! ! ! !一张张带电子信息的消费卡，
咖啡店在发、服装店在发、理发店在
发……刷一下，打折优惠，便捷消
费，电子消费卡因此大行其道。可当
消费者不想再用这张卡，想让它循
环利用的时候，却困难重重。电子消
费卡如何走上“循环路”？

回收有点难
目前，市场上的各类磁卡大部

分属于 +,-卡系列，作为原材料使
用的塑料是不能降解的，废旧卡的
处理因此成了难题———如果不经过
完全燃烧或直接埋进土壤，对环境
的危害性不言而喻，更别说卡里芯
片可能产生的重金属污染。
市人大代表沈群慧曾就此提出

书面意见。在推进生活垃圾分类减
量试点过程中，市绿化市容局尝试

在居民小区内设立了“有害垃圾”
箱，专项收集废旧消费卡等电子废
弃物。市环保局认定了 .家专业电
子废物处理企业具备磁卡和 /-卡
的处理能力。
但是，因磁卡自身回收利用价

值不高，每年实际处理的报废磁卡
量很少，处理无法形成规模效应。

技术没障碍
最好的无害化处理，不是烧了

埋了，而是循环再利用。一张磁卡或
/-卡，如果投入市场循环使用是否
可行？
“在技术上没有障碍。”电子信

息技术专家、全国人大代表邵志清
说，目前各种消费卡大致分成两类，
一类是刮开涂层见密码的卡，比如
“安付宝”一类的积点卡；另一类是

数量占比更大、对环境影响也更大
的芯片卡———后者只要能进入“再
利用渠道”，即便看上去没那么新，
也能反复使用，就像我们反复使用
的“公交一卡通”。

源头要管理
许多发卡企业只管发出去，从

来没听说过也没想过“回收”这码
事。沈群慧说，如果“谁污染谁付费”
是环保通行规则，那么，“谁发放谁
回收”要成规则成义务，既需要政府
规范，也需要政府鼓励引导。

来自市商务委的信息显示，本
市将积极鼓励消费卡发售单位加强
源头管理，引导发卡企业建立回收
机制，推广采用更加环保的材料减
少环境污染。

本报记者 姚丽萍

鼓励电子消费卡走上“循环路”
本市将引导发卡企业建立回收机制 减少环境污染

! ! ! !本报讯（记者 叶薇）上海文
化创意产业正由面渗透到点。徐汇
区昨天启动“创业梦之星”评选系
列活动，“徐汇创业指导”微信平台
同时启用。

本次“创业梦之星”系列活动

包括“梦之星”评选、创业大讲坛、
创业沙龙。

徐汇区人力资源和社会保障
局推出的“创业指导”微信平台，将
发布创业讲坛信息、相关法律、人
事、财务等资讯，分享创业案例等。

徐汇启动“创业梦之星”评选
设微信平台传递创业资讯

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯
员 吉朋晓）昨天，市政协民革界
别中的部分市、区政协委员赴长
宁区新华街道考察社会管理创新
工作，并就社区管理模式中一些
细节问题，与社区有关人员深入
探讨。政协委员们认为，长宁区以
及新华街道社会管理方面的新做
法、新模式，为民革市委在该领域
的参政议政提供了有益的借鉴。

政协民革界别考察
社会管理创新工作

湖南农产品企业
在沪洽谈产销合作
! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）今天
上午，)(%! 湖南农产品加工产
品（上海）营销合作洽谈会在上
海西郊国际农产品展示直销中心
举行。

本次活动有 *(家华东地区
经销商与 &(家湖南省内参展农
产品加工企业洽谈产销合作事
宜。会上，签约金额总计 !("&

亿元。


